
一    般    質    問 

（平成２９年第４回定例会） 

１２月５日 １人目 
代 表 質 問 順 序 １ 「自由民主党」  西 村 幸 吉 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．平成３０年度当
初予算編成につい
て 

 
 
 
２．子どものいじめ 
 
 
３．危機管理 

１ 決算分析の概要と課題について 
２ 財政基盤の確立 
３ 市長公約、政策実現のための予算について 
４ 市庁舎整備について 
５ 小・中学校のエアコン、トイレの整備について 
 
１ いじめの現状と対応について 
２ 今後の取り組み支援について 
 
１ Ｊアラートの運用について 
２ 市民への周知と訓練について 
３ 防犯カメラ設置の取り組み 

 
１２月５日 ２人目 
代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  立 川 清 英 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
平成３０年度予算 １ 行財政改革 

  八千代市第２次行財政改革大綱 
２ 健康福祉都市をめざして 
⑴ 待機児童対策 
⑵ 児童発達支援センター 

３ 教育・文化都市をめざして 
⑴ トイレの洋式化及び乾式化 
⑵ エアコンの設置 

４ 環境共生都市をめざして 
  焼却処理施設の今後とクリーン基金 
５ 安心・安全都市をめざして 
  防犯カメラの設置拡大 
６ 快適生活都市をめざして 
⑴ 都市公園の利活用 
⑵ ＵＲ団地再生に向けた連携強化 

７ 産業活力都市をめざして 
⑴ かわまちづくり計画の推進 
⑵ 道の駅・農業交流センターの一体的な運用 
⑶ 積極的なシティセールス 

 



一    般    質    問 

（平成２９年第４回定例会） 

１２月５日 ３人目 
代 表 質 問 順 序 ３ 「市民クラブ」  林   隆 文 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市民の安心・安
全対策について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．魅力ある八千代
市の創造施策につ
いて 

 
 
 
 
３．公共施設の措置
について 

１ 防災について 
⑴ 防災訓練の実施状況 
⑵ Ｊアラートについて 
⑶ 危機管理監について 

２ 道路・歩道橋整備について 
⑴ 車道及び歩道上の穴による事故対策 
⑵ 歩道橋整備の現況と対策 

３ 消防体制について 
⑴ 東消防署移転の進捗状況について 
⑵ 消防団車両の更新について 
 

１ 観光推進について 
⑴ 新川を活用した観光施策 
⑵ 観光賑わいセンター 
⑶ ふるさと納税 

２ 国際交流について 
姉妹都市との関係 

 
１ 八千代総合運動公園内施設について 

体育館、野球場、旧市民プール、テニス場 
２ 学校施設について 
⑴ 旧八千代台東第二小学校 
⑵ 統廃合に伴う米本地域の小学校 

 
１２月５日 ４人目 
代 表 質 問 順 序 ４ 「新 未 来」  松 﨑 寛 文 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．行財政改革につ
いて 

 
２．子ども子育てに
ついて 

 
３．公共施設につい
て 

 
４．まちづくりにつ
いて 

１ 平成２８年度の取り組み状況 
２ 八千代市行財政改革推進委員会提言書について 

 
 待機児童対策について 
 
 
１ 庁舎整備について 
２ 特定建築物未耐震化の施設について 
 
１ ＵＲ団地再生について 
２ 市街化調整区域について 

 



一    般    質    問 

（平成２９年第４回定例会） 

１２月５日 ５人目 
代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．来年度予算につ
いて 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．後期高齢者医療
制度について 

 
 
 
３．公契約条例の創
設 

１ 来年度予算について市の方針と各部署の要求配分につ
いて 

２ 子育て支援の充実 
  保育園の増設 
  ① 市の計画 
  ② 自治体の責任で保育園の増設計画を 
３ 学校環境の改善 
 ⑴ 普通教室にエアコン 
 ⑵ 特別支援学級の安全と支援の拡充 
４ 中央図書館利用者の駐車場料金 
  無料化の検討を進めるべき 
 
１ 保険料の負担増で病院に行けない方々がふえている現
状について 

２ 来年度の保険料について自治体としての意見を出すべ
きでは 

 
国任せではなく自治体として市内業者を守る取り組みを 

 
１２月６日 １人目 
代 表 質 問 順 序 ６ 「新・みんなの広場」  原   弘 志 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市長の政治姿勢 
 
 
 
 
 
 
２．平成３０年度予
算 

 
 
 
 
 
３．松枯れ問題 
 
 
４．旧八千代台東第
二小学校跡地問題 

 
５．消防問題 

１ 財政状況が悪化していることを認めているが、何を、
どう改善するのか 

２ 東葉高速鉄道の運賃値下げ問題で、どのようなアクシ
ョンをされたのか 

３ 議員説明会を開催して、中央図書館への交通アクセス
を整備すると説明があったが、具体策は何か 

 
１ 予算規模 
２ 予算編成方針に経常的な経費を一律５％カットとある
がその根拠は 

３ 人件費の抑制 
４ 歳入確保の見地から、駐車場や公民館の有料化 
５ 東京女子医科大学への新たな補助金はあるのか 
 
松枯れは発見後すぐ処置せよと千葉県農林総合研究セン

ターの話がある。予備費や財政調整基金を活用すべき 
 
基本方針は固まったのか、その内容は 

 
 
千葉県の消防救急デジタル無線の談合で、市が得られる

賠償金額について 
 



一    般    質    問 

（平成２９年第４回定例会） 

１２月６日 ２人目 
個 別 質 問 順 序 １   小 澤 宏 司 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．教育について 
 
 
 
 
２．支え合いのまち
づくり 

 
３．市庁舎整備につ
いて 

 
４．遊休農地の解消
について 

１ いじめ、不登校への対応 
２ 特別支援教育支援員、特別支援学級介添人について 
３ ＩＣＴ（情報通信技術）化について 
４ 小中一貫校について 
 
１ 地域コミュニティ推進計画について 
２ 街ごとのコミュニティアプリ「ＰＩＡＺＺＡ」の活用 
 
現状と今後は 

 
 
 現状と今後は 

 
１２月６日 ３人目 
個 別 質 問 順 序 ２   植 田   進 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市庁舎整備 
 
 
 
 
 
 
 
２．国民健康保険 
 
 
 
 
 
３．生活保護 
 
 
 
 
４．まちづくり 

１ アンケートの結果について 
２ １０年後に建てかえる必要があるとの根拠 
３ 劣化状況についての調査をいつやるのか 
４ 建てかえによる財源内訳 
５ 公共施設等総合管理計画による財源の見通しとの整合
性 

６ 早期に耐震補強・大規模改修への転換を 
 
１ 国民健康保険法第１条の認識と国保のしおりの変更 
２ 広域化によって何が変わる 
３ 国民健康保険の深刻な実態 
４ 国民健康保険の抜本的な改善による保険料の引き下げ
を 

 
１ 国の動向 
２ 移送費の拡充 
３ 生活保護受給者への過度の負担を改めよ 
４ 窓口の改善（生活保護のしおりと申請書の常備） 
 
１ 八千代台まちづくり協議会等の活動状況 
２ コミュニティバスの運行改善 

 



一    般    質    問 

（平成２９年第４回定例会） 

１２月６日 ４人目 
個 別 質 問 順 序 ３   菅 野 文 男 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．本市の放射能状
況は 

 
２．市長の都市計画
道路建設への対応
は 

 
３．八千代１号幹線
浸水対策調整池築
造工事について 

 
４．チャレンジドオ
フィスやちよにつ
いて 

 
５．住居表示につい
て 

 
 
６．小学校総合体育
祭について 

 
７．四市複合事務組
合（第２斎場建設）
について 

 空間放射線量測定の実施状況は 
 
 
 就任して半年、都市計画道路建設に対する市長の対応は
いかに 
 
 
 浸水対策として着工した大和田南小学校グラウンド内で
の工事について 
 
 
 目的と実績は 
 
 
 
１ 住居表示の現状と未来は 
２ 福祉目的でチャレンジドオフィスやちよとの共同作業
を 

 
１ 秋の総合体育祭の運営について 
２ 今後も同様の対応を図れないか 
 
１ 建設工事が始まったが、概要は 
２ 建設後の運営方法は 
 

 
１２月６日 ５人目 
個 別 質 問 順 序 ４   山 口   勇 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．財政問題 
 
 
２．危機管理と災害
対策 

 
３．地域問題 
 
 
４．契約 
 
 
 
５．教育問題 
 
 

１ 土地開発基金のその後の検討状況について 
２ 今後の運用について 
 
１ Ｊアラートについて 
２ 台風２１号、２２号について 
 
１ 芦太幹線溢水対策について 
２ 旧八千代台東第二小学校跡地利活用について 
 
１ 公共工事施工時期平準化に係る契約について 
２ 市民サービスに効果的、行政の効率化、財政効果をも
たらす契約について 

 
１ 総合計画後期実施計画の変更と小・中学校へのエアコ
ン設置の拡大について 

２ ＡＬＴの増員について 
 



一    般    質    問 

（平成２９年第４回定例会） 

１２月７日 １人目 
個 別 質 問 順 序 ５   橋 本   淳 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．選挙 
 
 
２．スポーツ支援 
 
 
 
３．行政 
 
 
４．リサイクル 

１ 衆議院議員選挙の投票率について 
２ 今後の投票率向上に向けての取り組みについて 
 
１ 八千代市スポーツ推進計画について 
２ 市政懇談会での市長発言について 
３ ＩＢＭグラウンドの今後について 
 
１ 名誉市民について 
２ 市民栄誉賞について 
 
１ 紙おむつの回収の現状 
２ 今後の紙おむつリサイクルに向けて 

 
１２月７日 ２人目 
個 別 質 問 順 序 ６   高 山 敏 朗 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．これからの八千
代市政 

 
 
 
 
２．市民と協働でつ
くるまちづくり 

 
３．子ども福祉・教
育 

 

１ 財政健全化に向けた取り組み 
  経常収支比率改善の取り組み 
２ 持続可能な社会の実現に向けた自治体の取り組み 
 ⑴ 自治体ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標） 
 ⑵ ＥＳＤ（持続可能な開発のための教育） 
 
１ 地域コミュニティネットワーク推進への取り組み 
２ 市庁舎等耐震化整備への取り組み 
 
１ 学童保育拡充への取り組み 
２ 「子ども食堂」の取り組み 
３ 子ども達への甲状腺検診の実施 
４ 特別支援学級充実に向けた取り組み 

 



一    般    質    問 

（平成２９年第４回定例会） 

１２月７日 ３人目 
個 別 質 問 順 序 ７   末 永   隆 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市民サービス 
 
 
 
２．登下校の安全対
策 

 
３．防災 
 
４．地域問題 

１ マイナンバーの取り組み 
２ 県立八千代広域公園の整備とアクセス向上 
３ 投票率向上の取り組み 
 
通学路の安全対策 

 
 
総合防災訓練の総括 

 
１ 京成大和田駅の北口改札開放 
２ 大和田新田８９７番地先の道路整備 
３ 八千代緑が丘駅のペデストリアンデッキの照明施設の
補修 

４ 八千代緑が丘駅周辺の点字ブロック整備 
５ 高津団地空き店舗利活用 

 
１２月７日 ４人目 
個 別 質 問 順 序 ８   正 田 富美恵 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．医療・福祉 
 
 
 
２．子育て・教育 
 
 
 
３．農業振興 
 
 
 
４．地域問題 

１ 第７期介護保険事業計画 
２ 地域包括ケアシステム 
３ がん対策 
 
１ 西八千代北部特定土地区画整理事業区域内に子育ての
拠点を 

２ 発達障がい児への支援 
 
１ 農業の現況 
２ 人・農地プラン 
３ 有害鳥獣対策 
 
１ コミュニティＦＭとの協定 
２ 八千代カルチャータウン地区をもえぎ野へ地名変更 
３ 睦小学校通学路への防犯カメラの設置 

 



一    般    質    問 

（平成２９年第４回定例会） 

１２月７日 ５人目 
個 別 質 問 順 序 ９   三 田   登 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．ふれあいの農業
の郷の運営に関連
して 

 
 
２．庁舎整備問題に
関連して 

 
 
３．情報公開のあり
方に関連して  

 
 
４．交通安全対策に
関連して 

 
 

１ ふるさとステーション、農業交流センター、歩道橋の
現状について 

２ 「条例改正」に伴う、今後の運営の見通しについて 
３ 農業体験、収穫体験のあっせん料について 
 
１ 庁舎整備手法等専門会議での協議について 
２ アンケート結果について 
３ 今後の工程について 
 
１ 公文書改ざん問題の教訓について 
２ 法務課情報公開班の機能について 
３ 公文書管理条例の制定について 
 
交通安全の取り組み状況について 
⑴ 通学路安全対策プログラムについて 
⑵ 交通安全教育啓発事業について 
⑶ 交通安全施設の整備状況について 

 
１２月８日 １人目 
個別質問順序１０   河 野 慎 一 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．支所・連絡所の
あり方 

 
２．電子決裁につい
て 

 
３．ドローンの活用
について  

 
４．骨髄ドナー等に
ついて 

 
５．教育について 
 
 
 
６．地域問題につい
て 

１ 耐震化について 
２ 業務内容について 
 
導入について 

 
 
現状について 

 
 
現状と今後について 

 
 
１ 社会教育法の改正に伴う地域学校協働活動推進員につ
いて 

２ プログラミング教育について 
 
阿蘇・睦地域の停電について 

 



一    般    質    問 

（平成２９年第４回定例会） 

１２月８日 ２人目 
個別質問順序１１   伊 原   忠 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．米本団地の小学
校と生活を守る 

 
 
 
２．ＵＲ団地を活用
したまちづくり 

 
 
 
３．核兵器禁止条約
のために 

 
 
 
４．公共交通の拡充 

１ 住民の要望書に真摯に答えよ 
２ 住民の自治を尊重せよ 
３ 市長が「瑕疵がある」と認めるなら小中一貫校計画は
白紙に 

 
１ 米本・高津・村上団地の現状認識は 
２ ＵＲと協定書を結んだ目的は 
３ 高齢者・子育て世帯・外国人のニーズは 
４ 小学校がなくてまちづくりができるのか 
 
１ ＩＣＡＮ（核兵器廃絶国際キャンペーン）のノーベル
平和賞について 

２ ヒバクシャ国際署名の取り組みを 
３ 小・中学生を「広島」に派遣を 
 
１ 公共交通施策の進展は 
２ 市長公約の実現見通しは 
３ 市役所へのアクセスは 
４ 北部地域の改善を 

 


